

Paris, le 15 juillet 2023

Le Syndicat français des artistes interprètes (SFA), le principal syndicat représentant les actrices et acteurs en France, exprime sa pleine solidarité avec ses camarades aux Etats unis, entrés en grève le 13 juillet à l'appel de notre syndicat frère, SAG-AFTRA, membre actif comme nous de la Fédération internationale des acteurs (FIA).

Les revendications de SAG-AFTRA sont justes, et reflètent les problèmes rencontrés par les artistes interprètes et leurs syndicats à travers le monde : un salaire juste pour le travail effectué face à une inflation dévastatrice pour les travailleurs, des rémunérations appropriées à la valeur apportée par leurs prestations lors des exploitations sur les plateformes de streaming et des gardes fous contractuels efficaces contre l'utilisation abusive de l'intelligence artificielle génératives sans le consentement des artistes.

La même situation existe en France, les producteurs et diffuseurs restent aussi bornés et avarés ici. Le discours de la Présidente de SAG-AFTRA, Fran Drescher, à la veille du 14 juillet, a rendu très clair pourquoi les choses doivent changer rapidement !

L'action courageuse des interprètes aux USA et de leur syndicat doit réussir. Le SFA est convaincu que la force de la grève portée par les artistes interprètes et acteurs de complément de tous niveaux de notoriété va obliger les studios et plateformes à reconnaître enfin que les changements de paradigme apportés par le streaming et les menaces engendrées par l'intelligence artificielle nécessitent une meilleure prise en compte des besoins des artistes au centre du travail créatif et source des profits de ces entreprises.

Camarades actrices et acteurs américain.e.s, les artistes en France sont à vos côtés dans votre lutte difficile, courageuse et justifiée. Le SFA se tient prêt à offrir toute aide qu'il peut à son syndicat frère, SAG-AFTRA.